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質疑填海新城Ｄ區拖延存變數 
促限期在收回閒置地當中規劃配合置業階梯

　　面對公眾關注的土地房屋問題，現屆特區政府一再強調由於有填海
新城土地，亦有八十一幅總面積超過七十萬平方公尺收回閒置地，已經
有足夠資源去實現合理的置業階梯。可是，有關注填海進度的市民向立
法會議員反映，五十八萬平方公尺的填海新城Ｄ區在現屆政府管治下一
直拖延而沒有具體填海工程進展，而近期透露填海規劃出現變數，更會
令填海工程擱置，Ｄ區住宅開發無期，而已收回閒置地又未積極開發，
絕大部份仍無規劃地閒置。
　　為此，本人提出下列質詢：

1、 填海新城除Ａ區外可提供大量住宅用地的Ｄ區，在現屆政府管
治下是否一直拖延而沒有具體填海工程進展，以致Ｄ區住宅開發無期？
特區政府突然透露已向中央政府提出可能放棄五十八萬平方公尺的Ｄ區
填海的調整方案，是否可能導致填海新城可提供的住宅（特別是原定在
ＣＤＥ區提供的兩萬住宅單位）大幅減少？

2、 在填海新城住宅地開發存在拖延與變數的背景下，特區政府是
否有責任在已收回閒置土地當中積極規劃開發適量的住宅供應，讓足夠
土地資源成為現實，而不再停留於抽象描述？

3、 過去特區政府曾多番強調，收回閒置土地將優先考慮建公共房
屋。可是，目前在政府已宣告批給失效的八十一幅總面積超過七十萬平
方公尺的閒置土地當中，只有一幅七萬多平方公尺的近偉龍馬路地段以
及一幅涉海一居樓花事件的六萬多平方公尺地段獲規劃開發公共房屋。
然則，特區政府可否在限期內進一步指定適當面積（例如可補償Ｄ區住
宅地的面積）的地段著手規劃開發各種公共房屋及澳門居民限購房屋，
讓澳門居民踏上合理的置業階梯？
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